

d'apôtres, des enfants voués au Sacré-Cœur, pour nos écoles apostoliques, des jeunes gens disposés à se préparer à l'apostolat du Sacré-Cœur, dans les noviciats, ou encore des prêtres qui préfèrent les secours de la vie commune à l'isolement des presbytères.

Rome, Noël 1909.

Bibliographie

— HISTOIRE DES RELIGIONS. *Bibliothèque de vulgarisation.*
La religion de la Grèce antique, par O. HABERT. In-8 écu, (600 pp.), 4 fr. 00. — P. Lethielleux, éditeur, 10, rue Cassette, Paris (6°).

Cette histoire vient à son heure. Depuis les trois volumes d'Alfred Maury publiés de 1856 à 1859, nous n'avions pas d'ouvrage d'ensemble sur la religion qui intéresse le plus le grand public cultivé. Or cependant depuis 50 ans les fouilles de Crète, de Mycène, d'Orchomène, de Delphes, d'Eleusis, d'Olympie, d'Ilios, etc., et les travaux des mythographes, des anthropologistes et des critiques littéraires ont renouvelé le sujet. Cet ouvrage, qui tient compte des plus récentes découvertes, puisé aux sources, nourri des principaux auteurs qui ont publié sur la question, ne peut manquer d'arrêter l'attention. Il prend la *Religion grecque* depuis les temps néolithiques jusqu'à la diffusion de l'hellénisme. Les notions qui nous touchent le plus : formes religieuses archaïques, problème de la destinée humaine, transformations religieuses au contact des progrès de la civilisation, mouvement mystique des Orphiques, ont là une histoire captivante, puisqu'elle se passe chez le peuple le plus intelligent de l'antiquité.

Utile à l'homme du monde qui est resté fidèle au souvenir de ses humanités, ce volume de vulgarisation vraiment scientifique ne sera pas moins utile au professeur de lettres et à l'étudiant, auxquels il rendra plus intelligibles bien des textes classiques ; l'apologiste lui-même lui saura gré d'avoir montré les insuffisances de l'idéal antique et le rôle providentiel du christianisme.

Notre civilisation doit tant à la culture grecque — laquelle